

## **Reporte de actividades de los voluntarios de JICA:**

Por: Voluntario Srta. Izumi Nishida

Periodo de Envío: del diciembre de 2010 al diciembre de 2012

Lugar de Trabajo: Confederación Deportiva Autónoma de Guatemala, Puerto Barrios

### **Tenis de Mesa y las Sonrisas**

Por dos años, desde diciembre de 2010 hasta diciembre de 2012, trabajé en la enseñanza de tenis de mesa en el municipio de Puerto Barrios, Guatemala. Niños de 5 a 15 años fueron mis estudiantes.

Es común tener dos jornadas (matutina y vespertina) en las escuelas en Guatemala; de tal modo, que los niños tienen tiempo libre la mitad del día. Muchos de ellos ayudan a sus padres o hacen deberes escolares o también usan ese tiempo para jugar con los amigos. Sin embargo, a veces este tiempo resulta ocioso. Mi misión fue prevenir la delincuencia a través de la práctica de tenis de mesa.

Mi trabajo principal fue ayudar a los jugadores de tenis de mesa a alcanzar un nivel más alto, capacitar entrenadores y dar a conocer el tenis de mesa. A los niños les gustó jugar tenis de mesa con sus amigos y me recibieron con cariño a pesar de la dificultad en la comunicación por la barrera del idioma.

Para los deportes, no se necesita el lenguaje. Se compite bajo las mismas reglas. A través de los juegos y entrenamientos, logramos un intercambio espiritual y se formaron nuevas amistades, de tal modo que se estrecharon los lazos de amistad entre guatemaltecos y japoneses.

Durante mi misión en Guatemala, descubrí que las sonrisas y las reglas de los deportes son universales.

